Enfoque teóricos relacionados Con el concepto de salud



Las teorías son un conjunto de conceptos interrelacionados que permiten describir, explicar y predecir, el fenómeno de interés para la disciplina y al mismo tiempo indispensables para la práctica profesional, debido a que facilitan la forma de describir y explicar el fenómeno de cuidado.

Los modelos y teorías de salud se aplican para facilitar esta práctica en la investigación, Educación, administración y practica clínica

Las teorías y modelos de salud facilita la organización del conocimiento y guían al investigador con respecto al problema a estudiar, metodología, instrumentos, procedimientos, diseño plan de análisis y todo el proceso de investigación

Dorotea Orem define su modelo como una teoría general de salud que se compone de otras tres relacionadas entre sí :

A) Teoría del Autocuidado

A) Teoría del Déficit de autocuidado

C) Teoría de los sistemas de enfermería

El autocuidado es una actividad aprendida por los individuos , orientada hacia un objetivo . Es una conducta que existe en situaciones concretas de la vida dirigida por las personas sobre sí mismas , hacia los demás o hacia el entorno , para regular los factores que afectan a su propio desarrollo y funcionamiento en beneficio de su vida , salud o bienestar.

Teoría general del déficit de autocuidado en la que describe y explica las causas que pueden provocar dicho déficit. los individuos sometidos a limitaciones a causa de su salud o relaciones con ella, no pueden asumir el auto cuidado o el cuidado dependiente. determina cuándo y por qué se necesita de la intervención de la enfermera.

teoría de los sistemas de enfermería: en la

que se explican los modos en que las enfermeras/os pueden atender a los individuos, identificando tres tipos de sistemas

- sistemas de enfermería totalmente compensadores: la enfermera suple al individuo.
- sistemas de enfermería parcialmente compensadores: el personal de enfermería proporciona auto cuidado.
- sistemas de enfermería de apoyo-educación: la enfermera actúa ayudando a los individuos para que sean capaces de realizar las actividades de auto cuidado, pero que no podrían hacer sin esta ayuda.

DESHUMANIZACIÓN

- Retirar la calidad humana
- Falta de calor humano.
- Violación de los derechos humanos (confidencialidad, información, privacidad.)

PERSONAL/SOCIAL

DESPERSONALIZACIÓN

- Negar comunicación afectiva.
- (cuando no se quiere involucrar el afecto)